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DENI
Neth Caldara com 

a filha Nicole

PÁG. 08

No próximo dia primeiro de outubro, das 
8 às 17 horas, vai acontecer em Linhares 
as eleições para conselheiros tutelares. No 
município, 22 candidatos disputam 10 vagas, 
cinco para atuar no Conselho Tutelar Região 
I, e mais 5 para atuar no Conselho Tutelar 
Região II. Os novos conselheiros trabalharão 
no quadriênio 2024/2027.

PÁG. 05

Comemorado em 8 de setembro, o Dia 
Mundial da Alfabetização lembra uma etapa 
primordial na vida de uma criança em idade 
escolar, pois abre caminhos não apenas para 
a leitura e escrita em si, mas também para a 
vida em sociedade, principalmente quando se 
consegue interpretar o que se lê e escreve.

PÁG. 04

Um dos navios mais 
modernos do mundo e 
de menor capacidade de 
emissão de carbono, o 
MV Green Kemi, vindo do 
porto de Taicang, leste da 
China, atracou no Terminal 
Portuário de Vila Velha (TVV), 
trazendo 2.800 automóveis 
híbridos e elétricos das 
montadoras chinesas GWM 
(Great Wall Motors) e BYD 
(Build Your Dreams).
 PÁG. 07

Entrou em vigor uma mudança do sistema MEI (Micro Empreendedor Individual) que 
afetará aproximadamente 15 milhões de contribuintes no Brasil! A partir de agora, ao 
emitir a Nota Fiscal de Serviço Eletrônica Nacional, não é necessário enviar nenhum 
dado para as prefeituras, que terão acesso aos dados das notas fiscais emitidas pelo 
portal nacional do MEI.         Pág. 07

Espírito Santo vai receber 
15 mil carros elétricos e 
híbridos até dezembro

Conselho Tutelar de 
Linhares vai eleger 
seus membros no 
mês de outubro

Dia Mundial da 
Alfabetização: 
dicas para ajudar as 
crianças nesse processo

PÁG. 02

PANORAMA
•• O Ministro da Justiça, Flávio Dino, esteve 
em Vitória para lançar o Plano de Ação 
na Segurança e o Programa Nacional de 
Segurança Pública com Cidadania.    Pág. 02

Com mudanças no MEI será 
mais fácil emitir nota fiscal

TERÇA-FEIRA, 05 de setembro de 2023

QUALIFICAR ES 
PRORROGA INSCRIÇÕES 

PARA ATÉ DIA 11 DE 
SETEMBRO

PÁG. 02
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FARRAS DO LULA

FARRAS DO LULA II

LIBERDADE DE IMPRENSA

LIBERDADE DE IMPRENSA II

É DIREITO

PSDB DA CAPITAL

FLÁVIO DINO

DINO

EXCLUÍDOS DA BOLSA

PISO DA ENFERMAGEM

O comportamento do ex-presidiário e Presidente da República, Luiz Ignácio 
Lula da Silva (PT-SP) está no sangue dele, após ter ficado preso por mais 
de 500, condenado por roubos. Ele, como é comum, está agindo como um 
ex-presidiário nato. Sai da cadeia e quer “tirar o atraso” do tempo que pas-
sou atrás das grades e longe do cargo do presidente. Como documenta a 
imprensa, ele só quer saber de farras com o dinheiro público, que eu e vocês 
pagam de impostos.

Agora, esta semana, na próxima quinta-feira, dia 7 de setembro (Comemorações 
da Independência do Brasil), ele vai com todos os seus assessores, para Nova 
Délhi, Capital da Índia, para presidir a cúpula do G20. O ex-presidiário vai viajar 
com sua cúpula logo após o desfile de 7 de Setembro. Ele vai se encontrar 
com o grupo de 19 países de maior economia do Mundo, nos dias 9 (sábado) 
e 10 (domingo).

Jornalistas existem para incomodar. Incomodar principalmente o poder, pois, no 
exercício de seu ofício, jornalistas se investem na legítima condição de olhos do 
cidadão e fiscalizam permanentemente o poder e seus ocupantes, sejam eles de 
que matizes ideológicos forem. Por isso, é de se desconfiar de quem se diz jornalista 
mas se presta ao papel vergonhoso e subalterno de incensar os ocupantes do poder, 
dar-se à bajulaçãoe com isso até obter favores pessoais ou vantagens financeiras 
muitas vezes travestidas de retribuição por trabalho publicitário.

O Sindicato dos Jornalistas Profissionais do DF e a Federação Nacional dos 
Jornalistas-FENAJ soltaram uma nota dura e direta condenando o ato de Arthur 
Maia, cuja assessoria argumentou que não se trata de punir ou limitar o vazamento 
de documentos, mas de “foto de documento sigiloso”. Ora, se é sigiloso, que seja 
mantido em sigilo. Mas que não se obrigue um profissional de imprensa a negar 
ao conhecimento da opinião pública o conteúdo de um documento ou a troca de 
mensagens de relevante interesse nacional a pretexto de preservação da intimidade. 
O assunto está pegando fogo em Brasília.

Dos 5 milhões de beneficiários do Bolsa Família que declararam morar sozinhos, 
900 mil já foram excluídos do programa, por estarem com registro irregular. A 
revisão faz parte do pente-fino nos cadastros do programa, e tem o objetivo de 
garantir que os recursos cheguem a quem mais precisa. De acordo com o Portal 
R7, esse tipo de composição familiar, que representava 15% das pessoas com 
direito aos benefícios do PBF (Programa Bolsa Família), aumentou para 27% du-
rante o governo do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), sob o nome Auxílio Brasil. 
O Tribunal de Contas da União (TCU) aponta que, em 2022, pelo menos 22% 
do total de beneficiários desse auxílio eram famílias com um único membro.

Em busca do restabelecimento da lei do piso da Enfermagem, o SenadoFe-
deral  apresentou embargos de declaração contra o julgamento do Supremo 
Tribunal Federal (STF) que decidiu pela não aplicação da Lei 14.434/2022, 
que estabelece os novos salários em sua integralidade. A petição é assi-
nada pela Advocacia do Senado Federal (Advosf) e consiste em embargos 
com efeitos infringentes, ou seja, que pretendem corrigir contradições na 
decisão do Tribunal e, assim, alterar o seu resultado. O Conselho Federal 
de Enfermagem (Cofen) também apresentou embargos de declaração na 
última quarta-feira (30), nos quais questiona o pagamento proporcional nos 
casos de carga horá ria inferior a oito horas por dia ou 44 horas semanais, e 
pede esclarecimentos quanto à determinação do piso -como remuneração, 
ao invés de salário-base.

Deu no site do Luis Nassif “... e não se 
interprete a definição apenas na compo-
sição do Ministério. Luis Inácio Lula da 
Silva não é de esquerda, se se entender 
como liderança política preocupada com 
mudanças estruturais na vida nacional. 
Não é um estadista na acepção do termo 
– o político que muda, que molda o Estado 
para os novos tempos. É um reformador, 
um pacificador, com certeza.Nem no 
auge de sua popularidade ousou investir 
contra os pilares do conservadorismo na-
cional, mídia, mercado, Justiça e Forças 
Armadas. Menos agora, em uma posição 
politicamente mais vulnerável...”

O nome do PSDB para concorrer à Prefei-
tura de Vitória é Luiz Paulo Vellozo Lucas, 
que administrou a cidade por dois man-
datos, de 1996 a 2004, filiado à legenda 
desde 1993. Ao ser oficializado na última 
quinta-feira (31) presidente do partido na 
Capital, ele confirma o favoritismo apon-
tado há meses nos meios políticos.Nas 
redes, Luiz Paulo dá sinais ainda mais cla-
ros da candidatura, que vem debatendo 
há meses com lideranças estaduais. “Fui 
eleito hoje (dia 31) presidente do PSDB 
para construir um projeto político eleitoral 
competitivo para cidade, para disputar as 
eleições municipais do ano que vem”. O 
ex-prefeito reitera: “Coloco meu nome à 
disposição do partido, vamos organizar 
uma chapa de vereadores”.

O Ministro da Justiça, Flávio Dino, esteve 
em Vitória ontem, segunda-feira, para 
lançar o Plano de Ação na Segurança 
(PAS) e o Programa Nacional de Segu-
rança Pública com Cidadania (Pronasci 
2), no Espírito Santo. Quinta-feira darei 
detalhes da visita do ministro.

Levantamento do jornal O Globo mostra 
que a atual gestão do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, coman-
dada por Flávio Dino, bateu recorde no 
número de pedidos de instauração de 
inquéritos à Polícia Federal. Foram 78 
solicitações desde o início do terceiro 
mandato de Lula.Os números indicam 
que Dino intensificou uma prática que 
havia crescido no governo Jair Bolso-
naro, responsável pelos três recordes 
anteriores. Em 2021, foram solicitados 
58 inquéritos no mesmo período. Essa 
demanda era incomum antes de 2020. 
De acordo com o ministério, metade dos 
inquéritos foi aberta por determinação 
direta de Dino, sendo 29 para investigar 
possíveis crimes contra Lula, por ter sido 
chamado de ladrão (!!!).

As inscrições da 3ª ofer-

ta presencial do Programa 

Qualificar ES foram prorro-

gadas. Ambos os editais com 

oferta tanto para o público 

geral quanto exclusivamente 

para o público feminino am-

pliaram o período de inscri-

ção para até segunda-feira, 

dia 11. São ofertadas mais de 

9 mil vagas em cursos pre-

senciais, sendo 8.260 vagas 

destinadas ao público geral e 

1.160 exclusivas às mulheres. 

As vagas são ofertadas pela 

Secretaria de Estado da Ci-

ência, Tecnologia, Inovação 

e Educação Profissional, em 

parceria com o Agenda Mu-

lher. Há vagas para os cursos 

de Segurança do Trabalho, 

Cuidado de Idosos, Informá-

tica (básica e intermediária), 

Auxiliar Administrativo, In-

glês Básico e demais cursos 

que podem ser conferidos 

nos editais. Os requisitos 

para participar da seleção 

são: ter idade mínima de 16 

(dezesseis) anos, completa-

dos na data da matrícula do 

curso; residir no município 

onde o curso será realizado; 

ser alfabetizado, ou seja, sa-

ber ler e escrever; e ser do 

gênero feminino, caso a can-

didata se inscreva no edital 

exclusivo para este público. 

Para realizar a inscrição, é 

necessário preencher o for-

mulário de cadastro dispo-

nível no site do www.quali-

ficar.es.gov.br. O candidato 

pode realizar até duas ins-

crições por CPF e e-mail em 

dois cursos distintos e em 

diferentes turnos. A seleção 

se dará por ordem decres-

cente, conforme a ordem de 

inscrição, bairro/município 

prioritário, até o preenchi-

mento total do número de 

vagas de cada curso e tur-

no. O candidato classificado 

deverá comparecer ao polo, 

nos dias 20 e 21 de setembro, 

para a efetivação da matrí-

cula, exclusivamente, com o 

professor que ministrará o 

curso, e é quando será en-

tregue toda a documenta-

ção para a conferência dos 

dados, de acordo com a lista 

de classificados. O candida-

to que não comparecer até 

o primeiro dia de aula para 

realizar a matrícula, poderá 

ser substituído pelo suplen-

te. Não havendo suplente, 

será substituído por vagas 

remanescentes. O resultado 

será divulgado no dia 19 de 

setembro. Ao final do curso, 

o candidato que cumprir, no 

mínimo, 75% da carga horá-

ria, estará apto para receber 

o certificado de conclusão de 

curso. Os alunos que conclu-

írem os cursos terão direito 

a um kit empreendedor por 

Eixo. A única exceção será o 

Eixo de Ambiente e Saúde.

Qualificar ES prorroga 
inscrições para até dia 
11 de setembro
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Fila para transplante de 
córnea no Brasil pode 
chegar a mais de 1 ano
Especialista do H.Olhos explica quais são os critérios para realizar o 
procedimento, responsável por recuperar a visão em mais de 90% 
das pessoas que possuem deficiência visual provocada pela córnea

Quem tem prioridade

O transplante de córnea é 
responsável pela recuperação da 
visão de 90% das pessoas com de-
ficiência visual causada por pro-
blemas na córnea, mas, apesar 
disso, o tempo médio de espera 
pelo procedimento pode chegar a 
mais de 13 meses, gerando muita 
angústia para quem precisa da ci-
rurgia. Os dados, fornecidos pelo 
Sistema Nacional de Transplantes 
(SNT), mostram que mais de 24 
mil pacientes encontram-se na 
fila para realizar o procedimen-
to, com uma concentração das 
cirurgias na região Sudeste, que 
responde por 46% do total.

Apesar do tempo na fila poder 
chegar a mais de um ano, a ordem 
na espera pode variar bastante, 
explica Dr. Luiz Brito, chefe da es-
pecialidade de Córnea do H.Olhos 
- Hospital de Olhos. “No Estado de 
São Paulo, por exemplo, o tempo 
pode ser de três meses até dois 
anos, dependo da região em que 
o paciente está inscrito”, diz ele.

A boa notícia é que qualquer 
pessoa entre 2 e 80 anos pode ser 
doadora de córnea. Após mani-
festação de interesse, é realizada 
uma triagem. Diante da aplicação 

de questionário ao grupo familiar, 
é feita uma análise do histórico 
médico da família e, posterior-
mente, a coleta de exames de san-
gue para dar prosseguimento aos 
procedimentos necessários.

O paciente deve se inscrever 
no próprio serviço de saúde, onde 
deverá realizar o transplante. Seja 
pelo SUS, convênio ou particu-
lar, a fila é única. Existe, porém, 
a possibilidade de priorização, 
preenchendo alguns critérios, 
que incluem avaliação da câmara 
técnica da Secretaria de Saúde do 
Estado.

Segundo Brito, as filas podem 
diminuir se houver uma melhora 
na logística envolvendo os trans-
plantes: “O ideal seria a distribui-
ção entre os Estados, a exemplo 
do que ocorre com alguns ór-
gãos, para tentar equalizar a dife-
rença das filas, em parceria com 
o Serviço Nacional de Transplante 
(SNT). Porém, por inabilidade lo-
gística, que é da responsabilidade 
do Serviço Nacional de Trans-
plante, a distribuição de córnea 
é bem regionalizada e injusta, in-
clusive no estado de São Paulo”, 
explica o médico.

Segundo o especialista do H.Olhos, existem critérios para identificar quais pa-
cientes devem ter prioridade no recebimento de transplante de córnea

Crianças abaixo de 7 anos com Opacidade Corneana Bilateral (perda de trans-
parência na córnea)

Pessoas com úlcera de córnea intratável
Descemetocele (condição oftalmológica grave em que a córnea é tão fina que 

começa a protuberar para fora do olho, formando uma bolsa ou saco. É causada 
por uma lesão ou úlcera que afeta a camada mais profunda da córnea, conhecida 
como membrana de Descemet)

Perfuração corneana
Falência primária

v

Pirâmide financeira: veja dicas 
para não cair em golpes!

O ESPECIALISTA CITA ALGUMAS CARACTERÍSTICAS COMUNS DE UMA PIRÂMIDE FINANCEIRA

Pirâmides financeiras são 
esquemas fraudulentos em que 
as pessoas são atraídas para in-
vestir dinheiro com a promessa 
de altos retornos, geralmente 
com campanhas de marketing 
agressivas. O golpe também 

O professor afirma que to-
dos os esquemas de pirâmides 
financeiras brasileiros recen-
tes têm um ponto em comum: 
suspensão dos pagamentos 
aos clientes e investidores, 
justamente por não terem o 

dinheiro, isto é, por venderem 
algo que não possuem, o que 
é chamado de venda a desco-
berto.

“É necessário realizar uma 
investigação cuidadosa e ana-
lisar as evidências disponíveis, 

inclusive, comparando-a com 
demais concorrentes. Se a 
conjuntura econômica estiver 
ruim, estará ruim para todas 
as empresas. Se uma delas está 
em sentido contrário, alguma 
coisa está errada”, acrescenta.

Promessas de lucros exorbitantes: As pirâmides financeiras costumam oferecer retornos muito acima do 
padrão de mercado, o que pode ser um sinal de alerta.
Recrutamento de novos membros: Os participantes são incentivados a recrutar outras pessoas para o esque-
ma, e parte do dinheiro investido pelos novos membros é usado para pagar os retornos dos membros antigos.
Foco no recrutamento, não na venda de produtos ou serviços: Em uma pirâmide financeira, o objetivo 
principal é recrutar novos membros, e não vender produtos ou serviços legítimos.
Insustentabilidade: As pirâmides financeiras dependem do recrutamento contínuo de novos membros para 
pagar os retornos prometidos. Eventualmente, o esquema entra em colapso quando não há mais pessoas sufi-
cientes para sustentá-lo.

depende do recrutamento con-
tínuo de novos membros para 
pagar os retornos prometidos.

“No começo do esquema, 
tudo funciona muito bem, pois, 
com esses retornos, muitas 
pessoas investem, permitindo 
que o fraudador pague os re-
tornos prometidos para os pri-
meiros investidores. Até que os 
investidores começam a resga-
tar o dinheiro em um ritmo e 
volume maior do que a entrada 
e, nesse momento, o esquema 
de pirâmide desaba”, diz o co-
ordenador do Instituto de Fi-
nanças da Fundação Escola de 
Comércio Álvares Penteado (Fe-
cap), Ahmed Sameer El Khatib.



4 TERÇA-FEIRA
05 DE SETEMBRO DE 2023

JORNAL O PIONEIRO
www.jornalopioneiro.com.brEDUCAÇÃO

Dia Mundial da Alfabetização: dicas para ajudar as crianças nesse processo

A linguagem que as crianças mais 
dominam é a das brincadeiras. Isso sig-
nifica que o aprendizado da leitura e da 
escrita deve ser envolvido pela surpre-
sa e pela diversão. “Explorar materiais 
concretos que envolvam o estudante 
em vivências e experiências é super 
importante para as etapas subsequen-
tes do seu desenvolvimento”, afirma a 
professora Shirley Cristiane Szeiko, co-
ordenadora da Educação Infantil e Anos 
Iniciais (1° ao 3° ano) do Colégio Positi-
vo - Londrina.]

Para a educadora, a criatividade 
deve ser sempre cultivada nas ativi-
dades propostas para se ter um bom 
resultado na alfabetização. “Ouvir, 
criar e contar histórias, observar fo-
tografias e outras imagens, além de 
explorar recursos musicais, brincar 
com as palavras, passear, dão oportu-
nidade de ampliar o repertório cultural 
e pedagógico dos pequenos. Por isso, 
é muito importante que não apenas os 
professores, mas também a própria 
família desempenhem esse papel tão 
fundamental nesse processo”, sugere 
Shirley. Os familiares também podem 
contribuir especialmente na organiza-
ção da rotina dentro de casa. Deter-

minar um espaço para que a criança 
possa criar e estudar é um bom exem-
plo. “Além disso, estimulando o exer-
cício de pequenas tarefas e ensinando 
o cuidado com pertences individuais, 
os pais ajudam no florescer da auto-
confiança em seus filhos – qualidade 
essencial para a aceitação de erros e 
para a compreensão de que as tenta-
tivas fazem parte da aprendizagem”, 
explica a professora.

Muitos pais questionam sobre qual 
a idade ideal para aprender a ler e a es-
crever. Segundo os especialistas, cada 
ser humano segue um ritmo próprio de 
desenvolvimento e aprendizado. Mas 
para que esse processo tenha início, 
é necessário que a criança conquiste 
habilidades importantes. “A Educação 
Infantil é a etapa do percurso escolar 
em que o pequeno é preparado para a 
aprendizagem da leitura e da escrita”, 
endossa Kaline. “A alfabetização em si 
é iniciada de forma gradual por volta 
dos seis anos, no primeiro ano do En-
sino Fundamental, e espera-se que as 
crianças estejam aptas para ler e a es-
crever entre oito e nove anos de idade, 
ou até o fim do terceiro ano do Ensino 
Fundamental”, detalha a professora.

A família desempenha um papel 
fundamental no processo de alfabetiza-
ção das crianças. A professora Shirley 
Cristiane Szeiko listou algumas dicas 
para que os pais e familiares possam 
contribuir nesse processo. Confira a 
seguir:

- Estimule a leitura de livros infan-
tis desde cedo, pois eles despertam na 
criança o prazer pela leitura.

- Proponha brincadeiras exploran-
do palavras, como jogos de palavras, 
incentivando o desenvolvimento da lin-

guagem.
- Utilize músicas e ritmo, pois eles 

trazem significado e entusiasmo às pa-
lavras.

- Ofereça contato com diferentes 
tipos de textos, como jornais, cartas e 
revistas. Eles mostram a função social 
da escrita no dia a dia.

- Aproveite a Educação Infantil como 
uma oportunidade de estimular a criança 
a conhecer o mundo de maneiras diver-
sas, explorando o entorno e relacionan-
do-se socialmente.

Comemorado em 8 de se-
tembro, o Dia Mundial da Al-
fabetização lembra uma eta-

pa primordial na vida de uma 

criança em idade escolar, 

pois abre caminhos não ape-

nas para a leitura e escrita em 

si, mas também para a vida 

em sociedade, principalmen-

te quando se consegue inter-

pretar o que se lê e escreve. 

Dados da pesquisa “As Múl-

tiplas Dimensões da Pobreza 

na Infância e na Adolescên-

cia no Brasil”, lançada pelo 

UNICEF, utilizando dados da 

Pnad Contínua (Pesquisa Na-

cional por Amostra de Domi-

cílios), mostram o quanto a 

alfabetização foi impactada 

pela pandemia. Em 2022, o 

percentual de crianças priva-

das do direito à alfabetização 

dobrou em relação a 2020: 

passando de 1,9% para 3,8%. 

Alfabetizar todas as crianças 

até no máximo o 3° do Ensino 

Fundamental é a meta 5 do 

Plano Nacional de Educação 

(PNE) que deve ser atingida 

até 2024.

Mas a criança começa dar 

os primeiros passos rumo a 

esses conhecimentos na Edu-

cação Infantil, a partir dos 4 

anos, quando, de forma lúdi-

No Dia Mundial da Alfabetização, especialistas falam da importância dos estudantes do-
minarem as habilidades de leitura e escrita. O empenho da escola é fundamental, mas os 

pais também podem estimulá-las. Confira algumas dicas

Quanto mais lúdico, mais fácil será o aprendizado

Como ajudar as crianças no processo de alfabetização

ca, vai tendo contato com as 

várias formas da linguagem 

que vai se concretizar nos 

anos iniciais do Ensino Fun-

damental. “Nessa fase, o alu-

no é incentivado a explorar o 

mundo por meio do tato, das 

cores, das formas e dos sons 

e a socializar, apropriando-

-se da aquisição da lingua-

gem”, explica a professora 

Marina Arnone, gestora da 

Educação Infantil do Colégio 

Positivo - Júnior. De acordo 

com a especialista, na Edu-

cação Infantil trabalham-se 

qualidades decisivas da alfa-

betização como autoestima, 

autoconfiança e segurança 

emocional, por exemplo. 

Segundo a professora Kali-

ne Mazur, também gestora da 

Educação Infantil do Colégio 

Positivo - Júnior, as metodo-

logias voltadas para esse con-

texto não devem se restringir 

à apropriação da leitura e 

da escrita, mas é fundamen-

tal que elas abranjam a for-

mação de cidadãos críticos. 

“A função dos educadores é 

abrir caminhos para que os 

próprios alunos descubram, 

de forma consciente, as es-

tratégias de assimilação des-

se conhecimento”, afirma.
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TELEVISÃO
Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

• No próximo dia 18, Rita Lobo 
apresenta a nova temporada do 
“Cozinha Prática” no GNT...
• ... O programa entrará às se-
gundas e quintas, às 21h30.
• Yudi Tamashiro será o convida-
do do “Manhã do Ronnie”, nesta 
quarta-feira, às 9h, pela Rede 
TV!.
• A jornalista Janine Borba, ex-
-Record, circulou ontem, segun-

da-feira, pelas dependências da 
Band...
• ... Aliás, uma casa que ela já 
trabalhou.
• Tatá Werneck volta aos estú-
dios de “Terra e Paixão” nesta 
terça-feira para retomar os tra-
balhos da personagem Anely...
• ... Testou negativo para Covid e 
cumpriu o isolamento que a tirou 
das gravações por alguns dias.

• Silvia Buarque iniciou a pré-
-produção da “A menina escor-
rendo dos olhos da mãe”...
• ... O texto é de Daniela Pereira 
de Carvalho e o espetáculo terá 
direção de Leonardo Neto. Es-
treia em 2024.
• Também no teatro, Rosane 
Gofman vai iniciar os ensaios de 
“Moderninha”, com direção de 
Paulo Fontenelle.

Com apresentação de Adriane Galisteu, “A Fazenda 15” estará no ar na Record a partir do dia 18 de 
setembro. A sede do reality show, localizada em Itapecerica da Serra,  na Grande São Paulo, já passou 
por reformas e ganhou uma nova decoração para receber os peões.
Ficamos assim. Mas quinta-feira tem mais. Tchau!

Uma das questões mais delicadas da TV aberta é a fuga, até por força das 
contingências, do público infanto-juvenil. Enquanto para ela tudo é proibido, 
por força de uma lei descabida e ultrapassada, o digital vai nadando de 
braçada. Lá tudo pode.

Até quando essa absurda lei que não permite propaganda infantil vai conti-
nuar e ninguém brigar para acabar com essa distorção. Passa também por 
aí a desatenção com o possível telespectador de amanhã.

Os atores Matheus Marques, Pie-
tra Cezimbra, Nathalia Ecker, Diogo 
Vianna, Jullie Turque e Virgí nia Cas-
tellões fecharam com a Record. To-
dos eles para a nova temporada de 
“Reis – A Sucessão”.

A atriz e modelo Virgí nia Cas-
tellões

Com Isis Valverde e Gabriel Braga 
Nunes à frente do elenco, “An-
gela”, sobre a vida da socialite 

Ângela Diniz, chega aos cinemas 
no feriado desta quinta.

Para Isis, um momento especial, 
também porque a obra está na 
lista dos 28 filmes habilitados 

para concorrer ao Oscar de 2024.

O elenco da novela “Amor Perfeito” 
se reuniu no domingo, no Rio, para a 

festa de encerramento dos traba-
lhos.

O local escolhido foi a produtora 
V.G., um espaço para locação de 

filmes, confraternizações, eventos 
corporativos e outros do gênero. Por 
V.G., entenda-se Vanessa Giácomo.

C´EST FINI

n BATE-REBATE n

Falta à TV aberta trabalhar com 
mais ousadia e determinação

Foto:  Globo/Bob Paulino

Foto:  Instagram

Falando só mais um pouco so-
bre o atual panorama, que é a fuga 
de audiência para o streaming em 
determinados horários do dia, fal-
ta à TV aberta atual um pouco da 
ousadia do passado.

Insistir em baixar os custos e 
dispensar profissionais qualifica-
dos está provado que não funcio-
na. Apenas serve para diminuir a 
força e a capacidade de enfrentar 
os momentos mais adversos.

É por aí que a concorrência se 
alimenta.

Aliás, a maioria das nossas 
TVs nunca passou por momentos 
de dificuldades, quando se empe-
nhou em construir grades de pro-
gramação equilibradas e usar de 
certo atrevimento em montar qua-
dros de trabalho de alta compe-
tência. Isto, claro, pode custar um 
pouco mais caro, mas com certeza 
dá resultado. Dá lucro.

OUTRO PROBLEMA

TEM QUE BRIGAR

CONFIRMADOS

ANGELA

DESPEDIDA

Olha, por exemplo, o caso da 
Marluce Dias da Silva, cuja gestão 
na Globo foi das mais criticadas. 
No entanto, por iniciativa dela se 
acertaram as contratações de Jô 
Soares, que lamentavelmente não 
está mais entre nós, mas foi um 
sucesso muitos anos, e de Ana 

Maria Braga e Serginho Groisman, 
que até hoje prestam o melhor dos 
seus serviços.

A TV aberta tem que saber 
a sua força e usar um pouco da 
mesma coragem de antes. Ficar 
só na encolha, com certeza, não é 
a melhor estratégia.

Conselho Tutelar de 
Linhares vai eleger seus 
membros em outubro

COMO VOTAR

CANDIDATOS E RESPECTIVOS NÚMEROS

No próximo dia primei-
ro de outubro, das 8 às 17 

horas, vai acontecer em 

Linhares as eleições para 

conselheiros tutelares. No 

município, 22 candidatos 

disputam 10 vagas, cinco 

para atuar no Conselho Tu-

telar Região I, e mais 5 para 

atuar no Conselho Tutelar 

Região II. Os novos conse-

lheiros trabalharão no qua-

driênio 2024/2027. Uma mu-

dança para o pleito deste 

ano é que, em vez de votar 

em até 10 candidatos, cada 

cidadão votará em apenas 

um. Serão nove locais de 

votação distribuídos entre o 

centro da cidade e os bair-

ros Aviso, Novo Horizonte, 

Canivete, Interlagos, Jupa-

ranã, Nova Esperança, São 

José, além da localidade de 

Bebedouro.

Ao fim da matéria, uma 

tabela indica onde cada 

eleitor deverá votar. Estão 

apontados os locais atuais 

de votação e os locais onde 

deverão votar neste pleito 

especial, tendo em vista que 

diferente de uma eleição 

convencional, a do Conse-

lho Tutelar tem locais redu-

zidos.

Poderão permanecer nas 

seções de votação, no má-

ximo, 7 (sete) pessoas, entre 

eles, fiscal/representante, 

membros do Conselho Muni-

cipal dos Direitos da Criança 

e do Adolescente – CMDCA, 

representante do Ministério 

Público, além dos membros 

da Mesa Receptora.

O processo de escolha 

dos novos conselheiros será 

fiscalizado pelo Ministé-

rio Público, pela Comissão 

Especial e pelo Conselho 

Municipal dos Direitos da 

Criança e do Adolescente – 

CMDCA.

Para votar, o eleitor deverá portar o título de eleitor e um docu-
mento oficial com foto (não será aceito o comprovante de votação 
da última eleição). Cada eleitor poderá votar em 1 candidato.

Terão preferência para votar os candidatos, os componentes da 
Mesa Receptora, os Promotores Eleitorais, os Policiais Militares e 
membros da Guarda Municipal em serviço, os eleitores maiores de 
60 (sessenta) anos, os enfermos, os eleitores com deficiência ou 
com mobilidade reduzida e as mulheres grávidas e lactantes.

14 - Welber Reis
19 - Lucivania da Silva Suave
23 - Carlão
28 - Sandro Viana
32 - Roberta Tinelli da Cruz
33 - Claudete F. Teodorico Silva
37 - Keila Manga Amaro
39 - Renábia Leite Ribeiro Silva
41 - Clarisse Durão Guimarães
45 - Giovana Brunelli
47 - Wanderleia Andrade Corrêa

51 - Paulo Francisco Soares
58 - Ademir Carvalho
61 - Ana Maria Heitz Nascimento
62 - Professor Igor Alves
65 - Ivanilda Gonçalves de Oliveira
66 - Aguinaldo Bernardo Neguinho
81 - Sandra Cristina S. Nogueira
86 - Claudemar Gama de Castro
88 - Rony Preato Pião
93 - Célia Giovanelli
94 - Rayanne Brasil
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DIA DE VITÓRIA E IMDEPENDÊNCIA
Na semana em que se comemoram 
o Dia da Independência do Brasil e 
o aniversário de 472 anos da cidade 
de Vitória, a Associação Alef Bet 
promove um evento cultural na Es-
cadaria São Diogo, Centro de Vitória, 
nesta terça-feira, 05, a partir das 
18h. Na ocasião, vão se apresentar 
mais de 240 crianças e adolescen-
tes, com idades entre 5 e 17 anos 
– em sua maioria, estudantes das 
redes municipal estadual de ensino, 
atendidos pelo projeto Música e Ar-
tes na Capital Vitória Intitulado “Pre-
sente para Vitória, capital do Estado 
do Espírito Santo”, o evento – que 
está em sua sétima edição – contará 
com a participação de 50 jovens 
músicos da Banda Júnior da Polícia 
Militar do Espírito Santo (PMES), da 
Orquestra de Cordas da Fafi, 15 mú-
sicos da Associação Alef Bet e oito 
músicos convidados, além de duas 
classes de dança da Fafi, com uma 
programação prevista para durar até 
as 20h. A organização conta ainda 
com cerca de 20 voluntários e cola-
boradores trabalhando para garantir 

a boa realização do evento. Com as 
apresentações ocupando espaços 
históricos e públicos, a iniciativa 
visa resgatar a memória cultural 
urbana da capital capixaba, promo-
vendo ainda um repertório musical 
inclusivo, que valorize o respeito às 
diferenças e promova a acessibili-
dade das pessoas com deficiência. 
De acordo com a organização do 
evento, tanto a Praça Costa Pereira 
quanto a Escadaria São Diogo, além 
de serem locais que se consolidaram 
como marcos na história da cidade, 
possibilitam a todas as pessoas o 
acesso e a visibilidade das apresen-
tações culturais. Este ano a temática 
do evento é “Vem pra Vitória”, que 
tem como base a canção autoral 
homônima de Larissa Almeida, com 
arranjos de Almir Paulo. A proposta 
é dar destaque aos locais turísticos, 
à culinária e às riquezas naturais e 
culturais que serviram de inspiração 
a poemas e canções de diversos 
autores capixabas, de norte a sul 
do estado, cantando e exaltando as 
belezas do Espírito Santo.

A Festa da Penha 2024 tem data para 
acontecer. Será entre os dias 31 de 
março e 8 de abril. E para deixar tudo 
pronto para as homenagens à padro-
eira do Espírito Santo, a Comissão 
Organizadora do evento realizou sua 
segunda reunião preparatória sexta-
-feira, dia 1º, no Convento da Penha. 
No encontro, com representantes da 
Arquidiocese de Vitória, Convento 
da Penha e Associação dos Amigos 
do Convento da Penha, começaram 
a ser preparadas as surpresas para 
a 454ª edição do evento, que é uma 
das três maiores festas marianas 
do Brasil. Segundo o guardião do 

Convento, frei Djalmo Fuck, parte 
dessas novidades será apresentada 
no lançamento do evento, marcado 
para o próximo dia 8 de dezembro. 
“O próprio lançamento dará uma 
ideia da dimensão maior que a Festa 
da Penha 2024 pretende alcançar. 
Vamos chamar a comunidade para 
apresentar o tema, a identidade visu-
al da festa e também as motivações 
que irão inspirar nossas intenções 
à Nossa Senhora das Alegrias. O 
lançamento, que será esse marco 
inicial, terá ainda atrações culturais 
que iremos divulgar oportunamente”, 
disse frei Djalmo.

Dados da Organização das Nações Unidas (ONU) apontam que 75% das culturas 
agrícolas do mundo dependem de polinização. Consciente dessa informação, a 
primeira turma de “Guardiões das abelhas” foi formada em Linhares. Mais de 250 
estudantes da Municipal Professora Maria Aparecida Lavagnoli, no bairro Interlagos, 
e da Escola Roberto Moreira, bairro Araçá, após um ano de estudos receberam  
medalhas do Projeto SOS Abelhas, uma iniciativa do Instituto Brasileiro de Apoio ao 
Desenvolvimento Social e Econômico (IBA) em parceria com o Sicoob. A proposta é 
disseminar informações sobre a importância das abelhas para o equilíbrio ambiental, 
preservação das águas e segurança alimentar. Na oportunidade a presidente do IBA, 
Karina Moreira Nolasco de Carvalho  informou que a segurança alimentar diz respeito 
a uma população que cresce recorrentemente e, com ela, a demanda por alimentos, 
por isso a importância das abelhas, maiores polinizadores do planeta

Recentemente, foi realizada a assinatura 
dos contratos do Funcafé, Fundo de Defesa 
da Economia Cafeeira, realizado pelo MAPA 
(Ministério da Agricultura e Pecuária). Nesta 
safra, está previsto a alocação de R$ 6,3 
bilhões. Entre os participantes, destaca-se 
o Sicoob, que contribuirá com 25% desse 
montante, com um orçamento equivalente 
a R$ 1,5 bilhão.A instituição cooperativa 
financeira é, atualmente, a maior repas-
sadora de recursos do Funcafé no Brasil, 
beneficiando pequenos e médios produtores 
do setor em diversas regiões, principal-
mente no Espírito Santo, Minas Gerais e 
Rondônia. Para Raphael Silva de Santana, 
gerente de Agronegócios do Sicoob, esse 
orçamento é fundamental para atender um 
setor que é de extrema importância para 
o país. “Esses recursos são destinados a 
diversas frentes, como financiamento para 
a renovação dos cafezais, custeio da safra, 
viabilidade do armazenamento e a comer-
cialização do café. Além disso, o fundo tam-
bém apoia as cooperativas agropecuárias e 
as torrefadoras com linhas de compra e de 
beneficiamento do grão”, afirma o gerente.

A superação de obstáculos e limites é 
inerente ao esporte. Essa ideia não é tão 
lógica ao considerarmos a resiliência do 
indivíduo com deficiência, que encontra 
na prática esportiva uma maneira de 
driblar os desafios que a vida impõe. A 
inclusão e o acolhimento fazem parte da 
17ª edição da Corrida FAESA, que será 
realizada no dia 15 de outubro. O evento 
é pioneiro no Estado, em premiar de 
forma igualitária os atletas da categoria 
PCD, que serão agrupadas por subca-
tegorias: cadeirantes, deficiente visual, 
deficiente intelectual, amputados dos 
membros inferiores e superiores, nas 
modalidades masculino e feminino. Es-
ses receberão medalhas diferenciadas. 
Todos os atletas PCD terão desconto 
de 25% na inscrição. De acordo com a 
gestora de Estratégia & Planejamento 
da FAESA e responsável pela organi-
zação da corrida, Daniela Negri, serão 
entregues 52 mil reais em premiações 
e os prêmios serão os mesmos para as 
quatro categorias da competição: OPEN, 
PCD, FAESA & Profissionais da Educação. 
Os cinco primeiros colocados de cada 
categoria, tanto do masculino quanto do 
feminino, serão premiados com troféus 
e prêmios em dinheiro, em valores até 
R$ 2.500,00.

Para este ano-safra, o Sicoob projeta mo-
vimentar mais de R$ 52 bilhões junto aos 
produtores rurais, número que representa 
um aumento de aproximadamente 33% 
em relação ao anterior, em que foram 
concedidos cerca de R$ 39 bilhões em 
crédito para pequenos e médios produ-
tores, em sua maioria. Na última safra, 
foi registrado crescimento de 63% em 
relação à safra 21/22. Enquanto repre-
sentava 7,3% de market share naquele 
período, hoje esse percentual já alcança 
9,0%. Na atual Safra, a instituição finan-
ceira cooperativa planeja destinar R$ 37 
bilhões para operações de custeio, R$ 8 
bilhões para operações de investimento 
e R$ 7 bilhões para industrialização e 
comercialização. Do montante total, serão 
R$ 8 bilhões direcionados aos pequenos 
produtores por meio do Pronaf, enquanto 
R$ 10 bilhões à oferta aos médios produ-
tores por meio do PRONAMP.

Paulo Florêncio

É advogado, Pós-graduado em Direito 
e PhD - Doutorado em Ciências da 
Religião

o 

ESPÍRITO OLÍMPICO
Os melhores do mundo se-

rão escolhidos entre os me-
lhores de cada Nação, o que 
por sua vez, foram os melho-
res dos seus Estados e por 
certo os melhores de suas ci-
dades. OS MELHORES! Gente 
que lutou anos a fio mantidos 
por esta esperança em subir 
no pódio e ser conhecido no 
mundo como o “MELHOR”. 
Após conhecidos os melho-
res, conheceremos também 
aqueles que por traz estive-
ram preparando os melhores 
do mundo: o melhor treinador, 
a melhor dieta, a melhor quali-
dade de vida, treinamentos in-
cessantes, e muita coisa que 
jamais poderemos imaginar 
do que foi feito na vida desses 
melhores do mundo. O que 
isto nos ensina?

No Espírito Cristão, dese-
jar ter um lugar no pódio não 
significa lutar por ser o me-
lhor dentre todos, mas lutar 
por estar os entre os melho-
res para Deus, seus escolhi-
dos, eleitos por Cristo para 
desfrutar de uma coroa de 
glória separada para todos os 
vencedores na fé. Contudo, 
alguma semelhança há neste 
esforço: temos o melhor trei-
nador do mundo, com as mais 
importantes lições de vida e 
de amor; Temos também a 
nossa dieta: não tomar a for-
ma do mundo, não ser parte 
das suas ofertas, ter a melhor 
qualidade de vida cristã para 
passar a nossa mensagem de 
vida eterna.

Na abertura de uma das 
olimpíadas, em um dos tre-
chos da música oficial can-
tada por um chinês, cantor 
popular e por Sarah Bright-
man, diz assim: “Você e eu no 
mundo reunidos na mesma fa-
mília”. Foi assim no princípio 
da criação, quando o homem 
estava ligado com Deus. Hoje, 
essa mensagem é uma utopia 
– estamos num mundo, divi-

dido em todos os sentidos da 
vida, massacrados pelas desi-
gualdades, diga-se de passa-
gem, principalmente na China, 
Coréia do Norte e outros. São 
essas desigualdades que Je-
sus combateu, deixando uma 
mensagem a ser pregada, um 
mandado a ser cumprido. Essa 
mensagem, esse mandado fo-
ram entregues a mim e a você. 
Por exatamente estarmos ne-
gligenciando a nossa respon-
sabilidade é que, a cada dia 
aumentam as desigualdades, 
a violência, o pecado no mun-
do.

O espírito olímpico pode 
despertar em nós o desejo de 
sermos verdadeiros atletas de 
Cristo, crer e lutar por alcan-
çar a vitória final. Do jeito que 
vemos as coisas, tem havido 
mais razão para ajuntar es-
combros de crentes derrota-
dos, ossos secos de corpos 
já mortos e sem função algu-
ma na igreja de Jesus Cristo. 
Quem sabe se nesses dias al-
guns ainda sejam alcançados 
nestas reflexões e consigam 
redescobrir os valores espi-
rituais que podem remeter 
aquele que crê aos lugares 
mais altos, para ser um exem-
plo de fé para o mundo!

Como atletas de Cristo, te-
mos uma carreira a construir 
durante toda a nossa vida, 
combater o bom comba-
te até o fim. Afinal, o mundo 
não é um lugar de lazer, mas 
sim, um campo de batalha. 
O lugar do cristão no mundo 
será sempre na arena, lutan-
do contra o mal e subsistindo 
aos ataques malignos que se 
vos advenham durante a nos-
sa caminhada. Não buscamos 
um lugar no podium, mas tão 
somente construir nosso le-
gado de fé que nos leve a ser 
lembrados em dias no futuro, 
como aqueles buscam realizar 
seus sonhos por seu espírito 
olímpico que os inspira.

GUARDIÕES  DAS  ABELHAS 

FESTA DA PENHA 2024

Foto: Secom
 Linhares / Felipe Reis
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O Estado do Espírito 

Santo é porta de entrada 
para o desembarque de 
carros elétricos e híbridos 
no País. Um dos navios 
mais modernos do mundo 
e de menor capacidade 
de emissão de carbono, o 
MV Green Kemi, vindo do 
porto de Taicang, leste da 
China, atracou na terça-
-feira (29), no Terminal 
Portuário de Vila Velha 
(TVV), trazendo 2.800 au-
tomóveis híbridos e elé-
tricos das montadoras 
chinesas GWM (Great Wall 
Motors) e BYD (Build Your 
Dreams).

A vocação do Estado 
para o comércio exterior, 
suas vantagens competi-
tivas e o ambiente eco-
nômico têm atraído para 
o Espírito Santo grupos 
empresarias de vários 
segmentos e, entre eles, 
o automotivo. No mês de 
julho, o vice-governador 
e secretário de Estado de 
Desenvolvimento, Ricardo 
Ferraço, se reuniu com o 
CEO da BYD, Tyler Li. A em-
presa é a maior do mundo 
na produção de veículos 
elétricos e híbridos. Na 
ocasião, a empresa reafir-
mou o interesse pelo com-
plexo portuário capixaba, 
não apenas para a logís-
tica de abastecimento do 
mercado nacional, mas 
para futuramente iniciar 
a operação de exportação.

Recentemente, o go-
vernador do Estado, Re-
nato Casagrande, e o vice-
-governador e secretário 
de Estado de Desenvolvi-
mento, Ricardo Ferraço, 
receberam no Palácio 
Anchieta o CEO Américas 
da GWM, James Yang, e o 
diretor de Assuntos Ins-
titucionais da empresa, 
Ricardo Bastos. A em-
presa chinesa sinalizou 
interesse pelos benefícios 
tributários regionais e 
pela possibilidade de uti-
lização do Porto de Vitória 
para futura exportação 
dos automóveis da GWM. 
Atualmente, 100% dos ve-
ículos comercializados 
pela montadora chinesa 
no País são importados 
pelo Espírito Santo.

Com relação à operação 
de desembarque China x 
Vila Velha, a previsão é de 
que, até o mês de dezem-
bro, o Estado receba 15 
mil carros, de acordo com 
a empresa de transporte 
marítimo Cosco Shipping. 
No início desta semana, Ri-
cardo Ferraço e o prefeito 
de Vila Velha, Arnaldinho 
Borgo, acompanharam a 
inauguração da atividade.

“Estamos inaugurando 
uma conexão direta entre 
a China e o Porto de Vila 
Velha. Esta é uma operação 
inovadora. O navio é mo-
derno, o transporte é todo 
feito em hacks, que foram 

desenvolvidos especifica-
mente para essa rota e que 
está trazendo desenvolvi-
mento e prosperidade para 
o Espírito Santo e para Vila 
Velha. O navio retorna le-
vando celulose e blocos de 
mármore e granito que são 
produzidos aqui. A ativida-
de portuária no comércio 
exterior são alavancas fun-
damentais e estratégicas 
para o desenvolvimento do 
nosso Espírito Santo. Por 
isso, saudamos mais este 
passo dado, essa inovação 
que vai acelerar ainda 
mais o comércio exterior 
do nosso Estado”, pontuou 
Ricardo Ferraço.

Ferraço complementou 
dizendo que o Estado con-
ta agora com uma Zona de 
Processamento de Exporta-
ção (ZPE), uma área de livre 
comércio com o exterior, 
em que a gestão é da inicia-
tiva privada e oferece be-
nefícios fiscais específicos 
do regime. “Esse é mais um 
atrativo que deve aquecer a 
economia capixaba, atrain-
do cada vez mais grandes 
grupos empresariais e ge-
rando demanda por mão 
de obra regional”, salientou 
Ferraço.

Os veículos elétricos e 
híbridos que chegaram no 
Estado vão abastecer os 
mercados capixaba e de 
São Paulo, Rio de Janeiro, 
Belo Horizonte, Salvador e 
Brasília.

Estado vai receber 15 
mil carros elétricos e 
híbridos até dezembro

Com mudanças no 
MEI será mais fácil 
emitir nota fiscal

O QUE É O MEI?

A partir de sexta-feira, 1º de 
setembro, entrou em vigor uma 
mudança do sistema MEI (Micro 
Empreendedor Individual) que 
afetará aproximadamente 15 mi-
lhões de contribuintes no Bra-
sil! A partir de agora, ao emitir a 
Nota Fiscal de Serviço Eletrônica 
Nacional, não é necessário en-
viar nenhum dado para as pre-
feituras, que terão acesso aos 
dados das notas fiscais emitidas 
pelo portal nacional do MEI.

O sistema de Nota Fiscal de 
Serviço Eletrônica Nacional pre-
vê a emissão do documento fis-
cal pelo computador ou por um 
app de celular. Também prevê 
um módulo “simplificado” para 
as notas fiscais emitidas pelos 
MEIs, em que basta informar os 
dados do tomador (se pessoa fí-
sica, é facultativo), o serviço e o 
valor (que deve respeitar o limite 
de R$ 81.000 por ano).

Segundo o professor de Con-
tabilidade da  Fundação Escola 
de Comércio Álvares Penteado 
(FECAP), Tiago Slavov, com a mu-
dança, além de uma simplifica-
ção para o contribuinte e redu-
ção de custos com sistemas para 

a Administração Pública, espera-
-se um aumento da fiscalização 
dos MEIs.

“Se o MEI emitir notas fiscais 
de serviços em montante su-
perior a R$ 81.000 por ano, será 
potencialmente desenquadrado 
desse regime tributário, deven-
do adotar o regime do Simples 
Nacional, que é mais complexo e 
com carga tributária maior”, ex-
plica.

A Resolução do Comitê Ges-
tor do Simples Nacional (CGSN) 
169/2022 determina que o 
MEI está obrigado a partir de 
01/09/2023 a emitir a Nota Fiscal 
de Serviço Eletrônica Nacional 
para os serviços prestados. Isso 
se aplica, principalmente, quan-
do o MEI presta serviços para 
outras empresas, pois neste caso 
ele é obrigado a emitir a Nota 
Fiscal.

Ou seja, é importante desta-
car que o MEI é dispensado de 
emitir nota fiscal para consu-
midor pessoa física (CPF), salvo 
quando for solicitado. Mas se o 
destinatário do serviço for uma 
pessoa jurídica (CNPJ), a emissão 
de nota fiscal é obrigatória.

O MEI (Microeemprendedor Indi-
vidual) é um profissional que possui 
CNPJ e, com isso, tem facilidades para 
a abertura de conta bancária, para pe-
dir empréstimos e na emissão de notas 
fiscais, além de ter obrigações e direi-
tos de uma pessoa jurídica. Como MEI, 
o profissional autônomo passa a atuar 
com características de pessoa jurídica 
(como por exemplo, possuir CNPJ). 

Em geral, o MEI oferece vantagens 
tributárias interessantes. O problema 
para profissionais como pedreiros, 
manicures e diaristas, por exemplo, 
é lembrar que, uma vez aberto o MEI, 
todo mês ele será cobrado das contri-
buições, devendo cumprir as exigên-
cias corretamente para evitar proble-
mas futuros. 

Tanto o MEI quanto o profissional 
autônomo (profissional que presta 
serviços por conta própria, eventual-
mente, a uma ou mais empresas ou 

pessoas sem relação de emprego) tem 
muitos direitos e deveres equivalentes, 
sendo exemplos de direitos a aposen-
tadoria, auxílio maternidade e afasta-
mento remunerado por doença. 

“Como obrigações, ambos devem 
recolher os tributos e contribuições 
previdenciárias. O MEI, contudo, terá 
algumas vantagens como acesso a 
linhas de crédito específicas e trata-
mento especial para vendas à órgãos 
públicos. E desvantagens como obri-
gação de entrega anual da Declaração 
do MEI e demais controles”, explica 
Slavov. 

O especialista: Tiago Nascimento 
Borges Slavov é doutor em Contabi-
lidade pela USP e Mestre em Conta-
bilidade pela FECAP. É professor do 
Programa de Mestrado em Ciências 
Contábeis da FECAP e coordenador do 
Núcleo de Apoio Fiscal e Contábil (NAF) 
da FECAP.
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“Não dou um nu por terminado até que tenha a 
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VITÓRIA, A TERCEIRA
EM MEAÍPE

O 5º Festival Gastronômico Itaunas-Sabores, que 
acontece no período de 7 a 10 deste mês, promete 
não só pratos saborosos, mas também muita cultura. 
As pousadas estão lotadas.

O movimento do comércio no centro de Linhares 
sábado passado deixou lojistas mais alegres. 
“Todo início de mês é sempre assim”, disse um 
comerciário.

Foi super movimentada a exposição de orquídeas 
no final de semana na AABB-Linhares.

Karine Burini e Evandro Galavoti aproveitaram a 
noitinha fria de domingo para saborear uma pizza 
numa pizzaria do bairro Conceição.

Giovana e Sergio Pessotti com os filhos, Tiago, 
Gabriel, Lívia e o noivo Rafael Duarte, em 
Castelhanos, Anchieta, ES

• Neth Caldara com a filha Nicole, curtindo a 
Suiça, aproveitando o verão europeu

Fotos:  D
ivulgação

Foto:  D
ivulgaçãoNos finais de semana um cidadão - visivelmente com boa 

saúde - fica com a filha, uma criança, dentro da agência 
do Banco do Brasil (eu disse dentro da agência), pedindo 
dinheiro. Sábado e domingo últimos, por exemplo, estavam 
lá. Urge uma providência.

Vitória, capital do Estado, é a terceira cidade mais limpa do 
país, segundo o Instituto Veritá, responsável pela pesquisa 
nacional, cuja análise incluiu saúde, segurança e transpor-
te. Ficou atrás apenas de Curitiba e Boa Vista, e conseguiu 
empate com Brasília.

As obras de engordamento da orla de Meaípe, em 
Guarapari foram entregues sábado passado. A sole-
nidade aconteceu dentro do “1º Orla Festival: Cultura, 
Esporte e Sabores de Meaípe”, evento idealizado para 
comemorar a entrega da ampliação de 50 metros da 
faixa de areia da Praia, além da recuperação de parte 
da rodovia ES-060 e a construção de píeres.

Os médicos Lorena 
Rossoni e Renato Vieira 
Gomes foram celebrar 

Bodas de Rosa, 17 anos 
de casados, em Capri, na 

Itália. Beleza pura.

A Casacor ES vai começar 
dia 4 de outubro e segue 

até dia 29 de novembro no 
Clube Ítalo-Brasileiro, na 
Ilha do Boi, em Vitória.

Naldinha e Teobaldo He-
leodoro estão concluindo 

acabamento do apartamento 
do Condomínio em Urussu-
quara. Ali são vizihhos de 

Rose e Jobson Bortot.

As obras de asfaltamento 
do trecho de estrada para 

Povoação do Rio Doce pros-
seguem em ritmo normal.

A rede hoteleira de Linha-
res não está conseguindo 

ultrapassar os 60 por cento 
de ocupação, e isso deixa 

os empresários do setor em 
alerta, porque o ideal é que 
alcance pelo menos 80 por 

cento.

A Praia de Camburi, em 
Vitória, recebe a partir desta 

quarta-feira até domingo 
uma programação especial 
com shows e festejos. Tudo 
isso em comemoração aos 

472 anos de Vitória, que 
acontece dia 8.


